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議員、地域

活動を紹介

しています。

田中祐二 SNS

くらしの相談事例

◆地域環境改善◆・・・土砂災害防止対策

【相談内容】令和5年6月2日、台風2号の影響による大雨で土砂崩れがあり対策が進んでなく不安。

【相談場所】みよし市莇生町舟ヶ峪地内

【対策内容】当該場所は平成12年の東海豪雨の際も土砂災害があり、防災マップ

にも「土砂災害警戒区域」に指定されています。この度の相談を受け、豊田加茂建

設事務所に、愛知県議会議員の林文夫さんを通じ、早期のがけ崩れ復旧と治山

工事（法面の排水性向上、崩土(ほうど)除去）をお願いし、実施していただきました。

【対策経過】

ハザードマップ等を確認して、水害リスクを知ると共に、もしもの災害に備えた情報収集もお願いします。

【相談者】地域住民

10/6 三好明知

はつらつフェスタにて

相談場所

市立北中学校

令和6年4月15日令和5年6月2日 令和6年10月1日 令和6年11月9日

その他の主な活動報告

11/16 豊田地協

地域除草活動

10/6 堤秋フェスタ

浜口議員と共に参加

11/20 豊田地協

定期総会であいさつ

10/12 南中学校生徒

との清掃活動に参加

11/23 避難所開所

訓練に参加

10/25 いきいきクラブ

北中学校の除草活動

12/1 収穫祭にて

浜口議員と餅つき

11/3 産業フェスタ

士別ブースお手伝い

12/1～10 行政区

秋の交通安全活動



◆第4回定例会◆一般質問(12/3)

孫休暇制度について

詳細は、こちら⇒⇒

みよし市議会

録画中継を

ご覧ください【男性の育児参加と孫育休の導入について】

議員としての主な活動

令和３年６月に改正され、育児・介護休業法で育児に関する改正ポイントは。

質問要旨

共働き世帯が増加する中で、少子化対策としても男性の育児参加が求められ、その役割が

高まることで、女性の負担軽減や家庭の安定、そして「出生率」の向上につながる可能性が

あります。また、少子化と共に進行しているのが高齢化です。一昔前であれば、仕事を引退

した祖父母世代が子育ての支援をすることができましたが、定年延長が実施され孫を持つ祖

父母世代も、現役で働く人が増加していくと想定されます。子育て世代のみならず、祖父母

世代がともに育児に関われる柔軟な働き方の普及を提言しました。

男性の育児休業は従業員規模の少ない事業所での取得向上が課題ですが、取得向上の支援・取り組みは。

令和４年４月から段階的に施行された育児・介護休業法で育児に関するの主な改正ポイントは

「育児休業の枠組みの拡大」と「育児休業の取得しやすい雇用環境の整備」の２点です。

「育児休業の枠組みの拡大」については

①産後パパ育休制度の創設 ②分割取得（２回まで）③取得要件の緩和です。

「育児休業を取得しやすい雇用環境の整備」については

①個別の周知・意向確認の義務付け ②取得しやすい雇用環境整備に取り組むことの義務付けなどです。

現在、本市が行っている取組として、仕事と育児の両立に加え、地域の子育てを

応援する事業所を認定し、企業による子育て支援への取組意欲の向上を促進する

「みよし市育エールカンパニー認定事業」を実施しております。

企業や自治体で導入実績がある、「孫休暇」ですがどの程度把握しているか。

大手企業では一部導入されていますが、市内の企業で導入している実績は把握しておりません。自治体で

は、都道府県では宮城県や神奈川県、市町村では郡山市や桑名市、大垣市、県内では一宮市などで導

入していると把握しております。

本市職員が率先垂範で「孫休暇制度」を導入し、民間事業所にも広がりを

期待したいと思いますが、導入についての考えをお聞かせください。

【小山市長の答弁】

子育ては家庭だけが担うものではなく、より多くの多様な方が

関わり、社会全体で子育てをしていくという考えを提起してい

くべきと考えます。自治体の責務として、目指すべき社会の姿

を示し、制度政策によってその方向性に誘導していくことは重要

であり、自治体が率先してその取り組みを行い民間企業等に取り組みの促進を促していく必

要があると考えています。そのため、今後、休暇の対象や休暇日数などを検討し、準備が整い

次第、なるべく早期に本市としても「孫休暇」を導入していきたいと考えています。

孫休暇導入

みよし市

男性の育児休業取得について


